

EL CENSO GENERAL DE POBLACION

El día 31 de diciembre ha de procederse a la formación del censo general de población que según la Ley, debe confeccionarse cada diez años. El último formado corresponde por tanto al año 1930.

Si en cualquier momento el censo de población tiene una importancia primerísima por que representan el exponente de la fuerza de un Estado al contar el número y condición de sus habitantes, en las actuales circunstancias tiene para España un interés mayor ya que es el primero que va a logarse después de la guerra.

Entra a los que con hondo sentido patriótico se esfuerzan en cumplir las prevenciones señaladas para este importantísimo servicio, han figurado siempre por los eternos preocupados; éstos no han sabido, o no han querido ver la trascendencia de su negligente actitud y cuando llega el momento de forma

ción del censo, creen pasarse de listos falseando los datos con la pretensión de eludir obligaciones fiscales, sin tener en cuenta que del censo no se derivan en modo alguno deberes ni beneficios directos y que la Administración posee medios bastante para descubrir cuantas bases tributarias pretenden ocultarse.

Dentro de unos días comenzarán a ser repartidas a domicilio las hojas del censo que habrán de referirse exactamente a las doce de la noche del día 31 de diciembre. Ninguna dificultad ofrecen los particulares que deben ser consignados; sin embargo los agentes inscriptores resolverán cualquier duda que pudiera surgir. El cumplimiento de esta obligación se ha rodeado, pues, de las máximas facilidades para conseguir una exactitud absoluta con la cual España pueda asomarse al mundo y decir: He aquí mi fuerza.

Fuertes escuadrillas alemanas atacaron de nuevo Manchester

75.000 toneladas de barcos ingleses han sido destruidas



Los grandes canales de Flandes están protegidos por antiaéreos ligeros montados en pequeñas barcas rápidas

Sobretasa en la correspondencia postal

Por el Ministerio de Hacienda

se ha decretado que hasta el tres de enero próximo toda la correspondencia postal llevará una sobretasa en beneficio del Patronato Antituberculoso.

Dada la generosa finalidad de esta disposición, todos los españoles deberán cumplirla con gran entusiasmo.

Mío Cid

El Cid vuelve victorioso; cómo malo el rey de reconocimiento y es cuando comienzan a levantarse las envidias en juegos de delación y maledicencia. Es el lastrado que tira de la ambición; es el enemigo que ya nunca le abandonará a él, a Ruíz Díaz como a todos cuantos ambicionan ideales. Siempre ha sido así. Pero hay momentos terribles y horas negras en que, como ha dicho un alemán que ha estado en España, de tras de cada español que quiere remontarse, que quiere volver, hay un tío con un garrote. El Cid vivía precisamente esos instantes de miopía fisiológica o psicológica que diría Spengler, en los que se confunde el arribismo con la ambición, a causa de que como el conde de la familia y el aventurero manejan también el cotarro en aquella España renaciente, el caudillo y el héroe eran tomados como tales y trapeados para hundirlos.

Pero yo advierto al lector para que reflexione que junto a la envidia obra también el talento escéptico, es decir, esos espíritus inteligentes y sagaces, pero negativos porque no pueden soñar, que predisponen y envenenan las voluntades.

El Cid ha caído en desgracia. ¡Qué vuelo de sublimidad adquire de pronto el poema! Sentimos la nostalgia de la belleza, el más inefable sentimiento que puede experimentar el alma. Ruíz Díaz envía a por sus parientes y vasallos para decirles cómo el rey, le ha desterrado dándole sólo nueve días de plazo para abandonar el reino; "e los que conmigo fuéredes quiere saber quiénes están dispuestos a seguirle al destierro. de Dios ayades buen grado."

Es un momento solemne, dramático que penetra más hondamente en el espíritu por el filo de serenidad y llaneza austeras que lo recorta.

Entonces, habló Alvar Fáñez su primo hermano: —Convusco jreimos, Cid, por vermos, e por pobrados sin que desfallezamos jamas mientras seamos a nos y contigo partiremos las mulas y los caballos y los haberes y las ropas.

Y conmuevenos más la nostalgia de la belleza de estos pasajes que quisiéramos retener con nosotros para siempre. Si el lector reictarse en alto estos versos antiguos su voz se empañaría de ternura. Que en eso se resuelve la nostalgia en su máxima intensidad, en ternura, y la ternura no es sino la mezcla de dolor y placer, de gozo y tristeza.

El Cid abandona su tierra de Bivar y cuando tornaba la cabeza para contemplar aquel abandono de sus tierras y palacios, yermos y deshabitados sus ojos se nublaban de lágrimas. Le dolía el corazón de amargura. Por eso pedía a Dios gracia en la desgracia que le habían hundido sus enemigos. GRACIAN.

Ataque a Manchester

BERLIN.—Fuertes escuadrillas alemanas atacaron de nuevo la población de Manchester durante la noche del 23. El bombardeo no fue tan intenso como la primera vez, pero los numerosos incendios observados demostraron que los objetivos militares de importancia habían vuelto a ser alcanzados por las bombas. Uno de estos incendios ha destruido al parecer el depósito de carburantes situado entre las dos líneas ferroviarias. También fue alcanzado el centro de la ciudad.—Efe.

75.000 toneladas de barcos ingleses destruidas

Berlin.—Semi-oficialmente se anuncia que un avión alemán de

Bando de la Alcaldía Formación del censo de población

El Alcalde-Presidente accidental del Excmo. Ayuntamiento, de esta capital,

HACE SABER: a todos los vecinos de este término municipal que, con esta fecha, comienza a hacerse el reparto de hojas para la confección del Censo de la Población de España; interesando a todos, pongan el mayor empeño en cubrir las con arreglo a las instrucciones que al dorso de las mismas se indican; advirtiéndoles, que el cabeza de familia o quien le sustituya en su ausencia sólo deberá cubrir la parte interior de la hoja y si alguno encontrara dificultad para hacerla, será cubierta por el Agente repartidor; con los datos que le suministrará el interesado.

Debido a la gran escasez de papel que existe, esta Alcaldía no dispone de gran número de hojas sobrantes, por lo que ruega a todos los vecinos procuraren no perderlas, o estropearlas.

Dada la mucha importancia que representa para la Nación, así como para todo ciudadano la formación de dicho Censo de Población, espero de todos cumplan con exactitud cuanto en las instrucciones referidas se expresa.

Lo que se hace público para general conocimiento; advirtiéndoles a todos, que el incumplimiento de lo ordenado, o la falta de entrega de la hoja censal, será sancionado con el máximo rigor por esta Alcaldía.

Zamora 24 de diciembre de 1940.—El Alcalde accidental, Francisco Pérez Lozao.

Riquísimo BLANCO EMBOTELLADO MOSCATEL Super-selecto Cosecha 1929 Botella 3 ptas
Pedro Avedillo Mansó
Teléfono 1.545
Calvo Setelo, 17.—ZAMORA

ALUMNOS DE ETON

El Premier británico, Churchill, ha pronunciado un segundo discurso tras el dado en la Cámara de los Comunes. Este segundo discurso de Churchill tuvo lugar ante los alumnos de una academia militar.

Mientras que en el primer discurso trató el Premier de las particularidades de la dirección de la guerra, en el segundo contestó a una observación hecha por el Führer, según la cual la actual guerra es dirigida en Inglaterra por los antiguos alumnos de Eton, mientras que en Alemania lo es por los excombatientes de 1914-18.

Realmente la lucha de hoy es dirigida en el lado inglés por los alumnos de Eton, pero la cuestión es, saber si esta formación aristocrática es realmente adecuada para soportar la dura lucha de una guerra europea.

Cuatro mil libras esterlinas cuesta cada año el estudiar en Eton. Solamente las grandes ca-

sas del imperio británico pueden soportar un tal gasto para sus vástagos. Para mantener lo que esta organización social ha creado en el curso de los siglos, se acentúa y subraya la diferencia entre las clases superiores e inferiores con una muralla de China. Esto conduce a una catastrófica inmovilidad de la sociedad británica.

Hoy, cuando la escuela de Eton se encuentra en lucha, se muestran los puntos débiles de este sistema. No fué esto nunca una educación para luchadores. Los tiempos actuales demuestran que lo que decide hoy, es la lucha.—Transeoacán.

Auxilio Social ha repartido numerosos aguinaldos

Madrid.—La Delegación Nacional de Auxilio Social, cumpliendo los deseos del Caudillo ha distribuido desde las primeras horas de la mañana, numerosos donativos a las familias necesitadas por toda la ciudad, constantemente recorrida por caravanas de camiones de ropas y víveres, aparte de una extraordinaria cantidad de aguinaldos en metálico.

Nieve en San Sebastián

San Sebastián.—A las nueve y media de la mañana del martes comenzó a nevar, después de un frío tan intenso. En los montes de los alrededores la nevada ha sido tan copiosa, que los puertos se hallaban cerrados al tráfico. De madrugada el termómetro marcaba 3 bajo cero y a la una de la tarde uno bajo cero.

HERALDO DE ZAMORA
Teléfono número 1.722

Concentraciones inglesas en Egipto

El Cairo.—Comunicado de las fuerzas inglesas en Egipto: «Continúan en la región de Bardia nuestras concentraciones de tropas y nuestros preparativos de artillería. En los demás frentes sin novedad».—Efe.

En Milán se produce una violenta explosión

Milán.—Una violenta explosión se ha producido en un depósito de combustible de esta ciudad. El accidente es debido, probablemente a una fuga de gas. El edificio, de dos pisos, en que se encuentran los laboratorios y las oficinas, ha quedado destruido por completo. Cuatro muertos y seis heridos han sido retirados por los bomberos de entre los escombros.—Efe.

La Reina de Italia visita un hospital de Roma

Roma.—La reina emperatriz de Italia ha visitado un gran hospital de Roma de heridos de guerra. La soberana conversó con todos los soldados, a los que prodigó palabras de aliento y les entregó paquetes con regalos de Navidad.—Efe.

HERALDO DE ZAMORA
Teléfono número 1.722

ESTOS DIAS HA HABIDO UN ALTO EN LA GUERRA

Londres.—En la jornada del martes ha habido poca actividad aérea sobre el país, no teniéndose noticias de que hayan sido arrojadas bombas.

Durante la noche del martes al miércoles tampoco se registró actividad aérea del enemigo.—Efe.

Ayer no se publicaron periódicos ingleses

Londres.—Los periódicos británicos no se publicaron ayer a pesar de que este año no se han celebrado las fiestas de Navidad.

Los primeros diarios se publicarán en la tarde del jueves, día en que se reanudará la actividad periodística en el país.—Efe.

Importantes hallazgos arqueológicos

Santander.—En unos terrenos próximos al pueblo de Retortillo se han realizado excavaciones, dirigidas por el comisario provincial de Excavaciones Arqueológicas de Santander P. Carballo, auxiliado por el médico de Reinosa, doctor García F. Díaz, al objeto de lograr la localización de la ciudad romana de Juliobriga, que se supo situada en dicho pueblo de Retortillo. Entre otros hallazgos de menor importancia, se han encontrado algunos de tanto interés como un cementerio de la época de la invasión, en el que se han utilizado materiales romanos, monedas, cerámica y restos de una basílica romana en el interior de la cual aparecieron abundantes materiales de cerámica, monedas, etc. En todos los lugares hasta ahora descubiertos se han hallado también restos de un edificio, mosaicos, la cañería de plomo de la conducción de una fuente pública, y tales edificios permiten asegurar, según los técnicos que se trata de un interesante establecimiento romano que de acuerdo con lo indicado por las fuentes literarias, es seguramente Juliobriga. Los trabajos de excavación continúan.

Siempre fue necesario y solemne el Censo de Población. Más nunca como ahora. El Censo de España de 1940 es el primer recuento que la patria hace de sus hijos, después de la negra noche de mil días.

Lo que vale París

Millón más o menos se calcula en ciento cinco mil millones de pesetas, quedando exceptuada de la Almoneda la Catedral de Nuestra Señora, por considerarla de valor incalculable. Véase como están valoradas en pesetas algunos edificios o empresas: El Museo del Louvre, 23 mil millones; el Eliseo 1.400 millones; la Opera 1.300; la Biblioteca Nacional, 20 millones; el Luxemburgo, 1.500 millones; Colegio de Francia, 40 millones; Observatorio 125 millones; Jardín de Plantas 555 millones; las Bolsas, 175 millones; el Metro 3 mil millones; las Instalaciones de gas y electricidad dos mil millones. Y así sucesivamente hasta los 110 mil millones de pesetas. Nueva York ha sido cotizado en doscientos cincuenta mil millones de pesetas; es decir doble valor que París.



La inmortal música alemana

radiada diariamente desde las grandes emisoras del Imperio, tiende a través del eter un lazo de hermandad entre los pueblos. Los aparatos receptores alemanes, incomparables en su perfección técnica, en la purísima reproducción del sonido y en la elegancia de sus formas, son fuente de goce para el aficionado o la buena música, centro y adorno de todo hogar amante de la cultura. Los más grandes investigadores y hombres de Ciencia, los mejores ingenieros y mecánicos colaboran en la industria de radiodifusión cuyo amplio programa abarca desde la más potente emisora a la más pequeña de las válvulas incluyendo, dentro de su plan, la generalización de la televisión. Gracias a los aparatos alemanes, pronto no existirán distancias ni para el ojo ni para el oído.

LOS PRODUCTOS ALEMANES

al restablecerse juntamente con la paz, la normalidad en las relaciones comerciales, volverán a encontrar la grata acogida que ya les están preparando sus amigos españoles, puesto que continúan

SIEMPRE EN VANGUARDIA

SERVICIO DE PUBLICIDAD - FERNANFLOR, 6 - MADRID

Junta Económica Hospital Militar de Zamora ANUNCIO

Para el concurso de suministro de víveres y combustibles de consumo en este establecimiento.

El día 30 del presente mes se reunirá dicha Junta a las doce horas al objeto de proceder a la adjudicación correspondiente. Hasta esa hora se admiten pliegos en sobre cerrado dirigidos al señor Presidente.

Las condiciones técnicas y los pliegos para asistir a este concurso pueden conocerse en las oficinas de la Administración, todos los días laborables de 10 a 1 y de 4 a 7.

El importe del presente anuncio será a cuenta de los adjudicatarios.

El Administrador. Por infractores

Murcia.—Doscientas tres mil pesetas y cierre de trece establecimientos ha impuesto la Fiscalía Provincial de Tasas por infracciones en materia de Abastos.

Mérida.—Por infracciones cometidas en materia de Abastos han sido multados: Con diez mil pesetas, Pablo Lesmes García, de Mérida; José Canales González, de Fregenal de la Sierra; Manuel Vaquero González de Azuaga, y Abraham Bermejo Nogales; con 6.000. Fermín Chacón Camarero y con 500 pesetas, Severiano Vaquero. Vis de Usagre y Victoriano Montañón de Velasco, de Casas de don Pedro.

CORREOS

No se ha podido dar curso a una Tarjeta Postal firmada por Ursula y que comienza diciendo: "Mis queridas Carmen y Pura" por carecer totalmente de dirección.

En la Secretaría de esta Princesa se halla a disposición del remitente.

Zamora 24 diciembre 1940.—El Admor. Pral.

Gobierno Militar

Se interesa la presentación en este Centro de doña Salvadora Blanco Almeiro, para comunicarle un asunto que le interesa. Zamora 24 diciembre 1940.

¡Cazadores!

Para obtener con RAPIDEZ Licencia de Caza y ECONOMIA vuestra encargará siempre la GESTION COMPLETA a la

Gestoría Oficial Administrativa JUNQUERA

en cuya GESTION estamos especializados y podreis comprobar nuestra perfecta organización que nos permite realizar con economía los mejores servicios.

Certificados de Penales.—Cobro de haberes.—Seguros.

Santa Clara 23 y 24 (Frente al Banco España) Tel. 1.611. ZAMORA

